

Coupe militaire pour les « halos » du val de Marque

MONS-EN-PÉVÈLE.

Les saules têtards (ou « halos ») qui soulignent le bucolique fil d'eau du vallon de la Marque viennent de « subir » une sévère mais indispensable taille de fin d'hiver.

« Cet alignement d'halos, je l'ai toujours connu, explique le propriétaire du site, Jean-Marc Lohier. Les arbres existaient déjà du temps de mon grand-père. Ils étaient taillés bien plus souvent qu'aujourd'hui, c'est qu'il y avait du monde à l'époque dans nos fermes ».

Et d'expliquer : « Ce chantier de coupe et de nettoyage est indispensable à la vie des arbres. Il se fait en famille, en période creuse. Cette année, j'ai constaté trois arbres morts. La CCPC m'incite à les replanter. Mais sans aides spécifiques, il n'en est pas question, sauf à établir un contrat dûment rempli. Je ne me contenterai pas, en effet, de simples promesses verbales. Facile de planter mais il faut que ça suive ! »

« ON NOUS DEMANDE TOUJOURS PLUS »

L'analyse de cet agriculteur est assez grinçante. « On nous demande toujours plus au niveau de la protection de la nature, on n'a



La coupe des saules têtards.

pas le droit de couper un arbre notamment. Mais quand il s'agit de lotir, bizarrement, on ne trouve plus à rien à redire de l'abattage ». Jean-Marc en profite pour parler THT, et là aussi, il se fait grinçant : « Les pylônes nous ont été imposés et ce n'est pas les misérables compensations financières qui nous fe-

ront changer notre pensée. ».

On rappellera que le saule est un refuge pour la biodiversité. Les cavités qui se creusent au fil des ans attirent les oiseaux tels mésanges, chouettes chevêches, pics... et de mammifères hivernants (chouettes-souris, hérissons...). ■ F. G. (CLP)